

Nombre del Programa/Proyecto:	Programa para Servicios Sostenibles de Agua Potable y Saneamiento en Áreas Periurbanas – PERIAGUA III
País:	Bolivia
Tema/ sector/ workstream:	Agua potable y saneamiento

Dos primeras carreras técnicas en el sector de agua potable y saneamiento en Bolivia

Una gestión adecuada del agua y saneamiento requiere el trabajo de personal técnico especializado y calificado. En este sentido, las Entidades Prestadoras de Servicios de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario (EPSA) de Bolivia identificaron la necesidad de contar con carreras técnicas en el sector, bajo la modalidad de formación teórico-práctica. Estas carreras están orientadas a fortalecer las capacidades y aptitudes del personal operativo en la prestación de los servicios.



Foto: Participantes de la carrera “Operación y mantenimiento de redes de alcantarillado sanitario”, en una visita de campo. Archivo GIZ/PERIAGUA.



Foto: Acompañamiento del personal del Centro de Educación Permanente (CEP) a participante, durante la parte teórica de la formación.

Fuente: Archivo GIZ/PERIAGUA.

Gracias al trabajo conjunto con ANESAPA¹ y FEDECAAS R. L.², GIZ/PERIAGUA apoya la implementación de la 1ra. iniciativa nacional, con la oferta de dos carreras a nivel Técnico Medio: “Gestión en Redes de Agua Potable” y “Gestión en Redes de Alcantarillado Sanitario”. Las dos cuentan con un total de 174 participantes, quienes están próximos a culminar exitosamente el nivel de Técnico Básico en este proceso; posteriormente, cursarán los niveles de: Técnico Auxiliar y Técnico Medio.

En coordinación con el Ministerio de Educación, los Centros de Educación Permanente (CEP)³ dan seguimiento y evalúan el proceso de formación. Además, son los encargados de certificar a las y los participantes.

¹ Asociación Nacional de Empresas de Servicio de Agua Potable y Alcantarillado (ANESAPA).

² Federación Departamental de Cooperativas de Agua Potable y Saneamiento de Santa Cruz RL (FEDECAAS R.L.)

³ Instancias operativas del Viceministerio de Educación Alternativa y Especial (VEAyE).

Este proceso se caracteriza por considerar tres aspectos: la teoría (mediante una plataforma virtual con docentes voluntarios), la guía de tutores prácticos en cada EPSA y la práctica diaria, optimizada por los insumos recibidos. El uso de tecnologías digitales en la parte teórica ha permitido que las y los participantes no tengan restricciones de distancia y puedan acceder fácilmente a las clases y contenidos.

La necesidad de personal calificado ha repercutido para que dos sectores unan esfuerzos: el de agua potable y saneamiento básico, representado por ANESAPA, FEDECAAS R. L y las EPSA; y el de educación, representado por el Ministerio de Educación y los CEP. A futuro, se espera que esta oferta pueda replicarse en otras entidades proveedoras, según las necesidades y demandas que surjan en el sector.



Foto: Todos los participantes de la formación teórico-práctica de Santa Cruz. Archivo GIZ/PERIAGUA.

1) Resumen de la noticia

GIZ/PERIAGUA apoya a la 1ra. iniciativa nacional para la oferta de carreras específicas para el sector de agua potable y saneamiento básico. Tiene el objetivo de fortalecer las capacidades y aptitudes del personal operativo en la prestación de los servicios. Las y los participantes de las carreras: “Operación y mantenimiento de redes de agua potable” y “Operación y mantenimiento de redes de alcantarillado sanitario”, muy pronto culminarán el nivel de Técnico Básico.

Para obtener más información, póngase en contacto Johanna Brehm, johanna.brehm@giz.de